



7277

personnes ont
bénéficié directement
et indirectement de nos
programmes
en 2022

529

enfants issus de 258
familles vulnérables ont
reçu des produits de
première nécessité

441

professionnels ont été
formés en 2022 à
l'identification et à la
prise en charge de la
maltraitance des
enfants

Contexte

En Grèce, de nombreux cas de maltraitance d'enfants ont été révélés, ce qui souligne l'importance d'interventions proactives et systématiques pour la prévention et l'identification précoce de la maltraitance d'enfants et pour un système judiciaire plus adapté aux enfants.

La Grèce a pris des mesures pour mettre en place un cadre juridique pour la justice des mineurs, mais il lui reste encore beaucoup à faire pour que ce cadre juridique soit pleinement mis en œuvre et que les droits des enfants soient protégés. Alors que les lois sont en place, leur mise en œuvre se heurte à plusieurs difficultés et à un manque général de ressources, tant financières qu'humaines.

Dans le domaine de la migration, les enfants réfugiés sont toujours confrontés à des obstacles pour accéder à l'éducation formelle. De plus, l'accès à l'asile et à la régularisation continue d'être complexe pour les mineurs non accompagnés qui atteignent l'âge adulte. Enfin, l'accès à la nourriture reste un défi pour les familles de réfugiés.

Vue d'ensemble

En Grèce, Terre des hommes (Tdh) est un acteur clé de la protection de l'enfance dans le pays. Notre intervention a commencé en 2016 pour répondre à la crise des réfugiés.

En 2022, Tdh a soutenu les familles en mouvement et a poursuivi son travail innovant sur l'accès à la justice et la protection des enfants. Nous avons développé des méthodologies créatives dans un cadre solide de santé mentale et de soutien psychosocial (MHPSS) et renforcé la voix des enfants dans la conception et la mise en œuvre des projets grâce à nos lignes directrices sur la participation des enfants, les discussions de groupe et la mise en place de conseils consultatifs pour les enfants (CAB).

Nos priorités thématiques



Accès à la justice pour les enfants et les jeunes



Enfants et jeunes en mobilité



Protection transversale de l'enfance

Nous promovons l'approche de la justice réparatrice pour les enfants victimes et les délinquants, une approche qui se concentre sur les besoins et les droits de la victime, les motivations du délinquant et le rôle de la communauté locale.

Avec le projet *i-RESTORE 2.0*, nous soutenons les professionnels travaillant avec des enfants victimes et délinquants, par le biais d'une formation sur la justice réparatrice adaptée aux enfants. Grâce au projet *i-Access My Rights*, nous veillons à ce que les droits des enfants victimes soient respectés, en utilisant des outils numériques et d'intelligence artificielle. Nous responsabilisons les enfants en les informant sur leurs droits et en amplifiant leur voix afin qu'ils puissent également devenir les défenseurs d'un système de justice adapté aux enfants. Nous soutenons également les parents d'enfants en contact avec la loi, par l'intermédiaire de groupes de parents, dans le cadre du projet *JUST-US*.

Dans le domaine de la migration, nous apportons un soutien psychosocial aux familles et aux enfants déplacés dans le cadre des projets *STEP IN* et *WELL-U*. Enfin, nous fournissons une assistance alimentaire aux familles de réfugiés vulnérables dans le cadre du projet *DIGNIFY*.

Résultats en 2022

Enfants et jeunes en mouvement

- 867 personnes, dont 529 enfants, ont bénéficié de bons d'achat pour des supermarchés

Accès à la justice pour les enfants et les jeunes

- Nous avons co-organisé la conférence internationale : "FOCUS on My Needs : Travailler ensemble pour les enfants dans les procédures pénales"

Protection des enfants

- 441 professionnels de l'éducation et de la protection de l'enfance ont été formés dans le cadre du projet "Reinforce Educators - Empower Children" (REEC)
- 5615 enfants ont bénéficié indirectement du projet REEC
- Nous avons organisé une table ronde sur la protection et la sauvegarde des enfants dans la petite enfance et l'enseignement primaire, à laquelle ont participé toutes les parties prenantes et tous les décideurs concernés

Dignify : Répondre aux besoins immédiats des familles de réfugiés à Athènes

En 2022, Tdh a apporté une aide indispensable aux familles vulnérables de réfugiés reconnus, de demandeurs d'asile déboutés et non enregistrés qui n'ont plus accès à l'aide alimentaire et financière.

150 familles vivant dans la région élargie de l'Attique et dans des sites d'hébergement ouverts à Elaionas, Schisto, Malakasa, Oinofyta, Ritsona et Thermopyles, ont reçu une aide mensuelle en espèces sous forme de bons d'achat dans des supermarchés. Au total, 108'000 euros ont été directement transférés aux bénéficiaires sous la forme de 15'000 bons, tandis que l'équipe spécialisée a procédé à plus de 700 distributions.

Comme nous nous sommes engagés à adopter une approche holistique dans nos interventions, nous avons fourni un soutien psychosocial et de santé mentale aux bénéficiaires de Dignify, avec des évaluations, des groupes de soutien pour la gestion du stress et 80 références.

Perspectives

Alors que le système grec de protection de l'enfance reste fragmenté et que les lacunes en matière de connaissances et de capacités persistent, la vision de Tdh est de s'appuyer sur notre travail pour renforcer les systèmes de protection et de sauvegarde et pour donner aux enfants, à leurs parents/tuteurs et aux professionnels qui travaillent avec eux, les moyens d'agir dans tous les aspects de leur vie.

En ce qui concerne l'accès à la justice, nous souhaitons nous démarquer et faire la différence dans le domaine de la justice adaptée aux enfants dans le pays grâce à des actions de plaidoyer et de renforcement des capacités. Enfin, nous souhaitons étendre notre travail de protection des enfants dans les milieux sportifs et éducatifs grâce à de nouveaux projets et partenariats.

Plaidoyer

En 2022, Tdh a poursuivi et développé son travail de plaidoyer sur les droits des enfants et des familles locales et migrantes. Nous avons formé des coalitions de plaidoyer dynamiques et fait campagne pour l'accès à l'école des enfants migrants/réfugiés, le système de tutelle pour les mineurs non accompagnés, et la protection des enfants victimes de violence.

Principaux partenaires et donateurs

Partenaires : Forum européen pour la justice réparatrice (EFRJ), Restorative Justice Netherlands, Child Circle, Save the Children, SOS Children's Villages, International Rescue Committee (IRC) Hellas, municipalité de Milan, municipalité d'Athènes.

Donateurs : Union européenne, UNICEF, Chaîne du Bonheur, Fondation Stavros Niarchos, Organisation internationale pour les migrations (OIM), HCR, Agence des Nations unies pour les réfugiés, Alta Mane Foundation, Direct Relief.



©Tdh / Rajana Aebi

Contact

Pour plus d'informations, veuillez contacter grc.office@tdh.org, T +30 210 751 0007

Restez informé

- tdh.gr | twitter.com/tdh_greece
- www.facebook.com/tdh.greece
- [www.linkedin.com/terre-des-hommes-hellas](https://www.linkedin.com/company/terre-des-hommes-hellas)

Plus grande organisation suisse d'aide à l'enfance, créée en 1960, la fondation Terre des hommes s'engage à protéger la vie des enfants et leurs droits et à favoriser leur bien-être. Comment? À travers des programmes innovants centrés sur la santé, la migration, l'accès à la justice et spécialement conçus pour avoir un impact à court et à long terme.



Siège | Hauptsitz | Sede | Headquarters
Avenue de Montchoisi 15, CH-1006 Lausanne
T +41 58 611 06 11, info@tdh.org
www.tdh.org, CH41 0900 0000 1001 1504 8



www.tdh.org
www.facebook.com/www.tdh.org
www.twitter.com/tdh_org
www.linkedin.com/company/tdh-org



Terre des hommes
Aide à l'enfance.